
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

DOMINGO 25 DE NOVIEMBRE DE 1810.

NOTICIAS DEL CORREO DE LONDRES.

Francfort 9 de de Setiembre.

Las noticias de las fronteras de Turquía en data de 18 de Agosto dicen: „Por una orden que el general en jefe ruso, conde Kamenskoi, dirigió á su ejército delante de Schumba, parece que el cuerpo del general Langeron llegó á 9 de Agosto al campo delante de Rudschuck para reforzar las tropas que cercan esta plaza. No hay con todo apariencia de que den otro asalto. Dícese estar provista para muchos meses. Los rusos por su parte trabajan en poner la plaza de Silistria en el mejor estado de defensa posible. Han mandado que salgan todas las personas que no pueden contribuir á defenderla. Los rusos abandonaron otra vez Kavamas y Basartschik, poniendo fuego á los almacenes de esta última ciudad.”

Stettin 21 de Agosto.

Por un correo de Paris ha llegado orden para seqüestrar todos los navios que se hallasen en este puerto, así como los almacenes de géneros coloniales.

Schaffhouse 22 de Agosto.

El canton de Berna publicó una nueva ley sobre la censura de los libros, la que tiene hecho una grande sen-

sacion en la Suiza. No podrá hacerse el comercio de impresion de libros sino con licencias que deben ser renovadas todos los años. Ningun escrito, libro, ú obra periódica podrá ser vendida sin aprobacion de la comision de la censura; ni será impresa obra alguna en este canton antes de ser aprobada por la misma autoridad.

Bayona 22 de Agosto.

Antes de ayer pasaron por esta ciudad para España las últimas tropas de la division de Drouet, que consiste en 120. (*Papeles franceses.*)

Londres 21 de Setiembre.

Los papeles de Francia hacen mencion de algunas acciones entre las flotillas inglesas y sicilianas, y las cañoneras de Murat. Es evidente por sus mismas relaciones que no solamente han quedado malogradas todas las tentativas del enemigo, sino tambien que está verdaderamente reducido á diferir sus proyectos de invasion hasta el momento en que la Sicilia fuere menos eficazmente protegida de lo que está actualmente.

ESPAÑA.

Cadiz 11 de Octubre.

Partidas patrióticas de guerrilla.

El comandante D. Miguel Diaz, despues de haber peleado en la Mancha con los franceses en 4 de Julio, supo que en Infantes tenian 300 hombres de infantería y 50 de caballería, que dos días antes se habian batido con la partida de D. Francisco Abad. Á consecuencia se presentó delante del pueblo el dia 7, y á pesar de que eran superiores los enemigos, huyeron sin querer medir las armas. Los nuestros entraron en Infantes entre los aplausos del vecindario; recogieron armas, municiones y otros efectos mili-

tares abandonados por el enemigo, y destruyeron las fortificaciones que habian construido. (Continuará.)

Idem 19.

Por noticias de Madrid de 22 del pasado se sabe que en Toledo se ha formado una Junta criminal con 4 vocales, de la que es presidente el oidor de Valladolid D. Pablo Ayala y Colon. El 19 entraron con direccion á Andalucía dos Generales, varios coroneles y de 700 á 800 hombres. El 18 salió el rey intruso para Guadalaxara con la mayor parte de la guarnicion, y un batallon de cívica.

Castropol 16 de Noviembre.

Detall comunicado por los Brigadieres Porlier y Castañon al 2.º Comandante general de Asturias, y per este á la Junta Superior, sobre lo executado por aquellos para proteger el desembarco del Sr. Renovales en Gijon los dias 18, 19 y 20 del pasado.

“Consiguiente á lo que V. S. nos previno el 11 acabaron de reunirse las dos divisiones en Cezoso; y la tarde de este dia emprendieron su marcha para las costas de Gijon. La fuerza era suficiente para empeño tan árduo como el en que nos podia comprometer la empresa; pero teniamos una suma escasez de municiones, pues apenas habia 10 cartuchos por plaza. Llegados que fuimos á Sariego, 500 hombres del regimiento de Siero al mando del teniente coronel D. Jacobo Melendreras, se destinaron á ocupar las alturas de la venta de Puga, y 60 caballos de Cantabria se apostaron en un mismo punto para interceptar toda comunicacion con la capital. Una coluna volante de 200 hombres al mando del teniente D. Miguel Villabrille se situó en la Pica para cubrir las avenidas de la Pola y Noreña, y con lo restante de la fuerza tomamos posicion en los altos de Caldones al amanecer del dia 16.

En todo este dia no tuvimos la menor noticia de la expedicion.

Dispusimos pues que cinco compañías de Cangas de Onís y regimiento cántabro baxasen á atacar la villa, colocando la tropa del modo siguiente: un trozo al mando del sargento primero de Cangas de Onís D. Francisco del Valle cubrió el camino de Avilés: otro al del subteniente del mismo cuerpo D. Gaspar Rodriguez se situó en la Alameda, y carretera de Oviedo, y el teniente de granaderos del primero cántabro D. Bernardo Bringas se colocó al frente de la puerta de la uilla, habiendo apostado uno de superior fuerza para apoyar los anteriores y cubrir el costado derecho por el arenal. Se rompió el fuego, y las tropas no avanzaron por una y otra parte, lo que percibido por el brigadier Porlier que las mandaba inmediatamente, determinó pasar á reanimarlas, acercandose hasta tiro de pistola, para ordenar que los tambores tocasen el paso de ataque: con esto se consiguió encerrar al enemigo en sus fortificaciones y parapetos. Reconocida la fuerza enemiga dentro de la plaza, y llegada que fué la noche se dispuso la retirada de las tropas; y aunque el enemigo intentó desordenarlas al principio no lo consiguió, y se executó dicha retirada en todo orden. Los enemigos tuvieron en este día de pérdida 8 muertos vistos sobre el campo de batalla, aunque debieron de tener otros muchos y varios heridos: en esta accion por nuestra parte hubo solo un herido. Recomendamos á V. S. para que asi lo haga á la superioridad; todos los oficiales y soldados que asistieron á la accion, y en particular al teniente Bringas que avanzó el primero á tomar la casa en que estaban los enemigos, como igualmente el subteniente Rodriguez y los sargentos de Onís, Valle y García. El mayor del regimiento de Onís que mandaba la tropa se distinguió sobre manera, y recomienda estos sugetos, como igualmente al sargento del número 1.º D. Diego Martinez. D. Jacobo Melendreras avisó aquel mismo dia que habia tenido encuentro con 60 enemigos que escoltaban víveres y otras efectos de valor, de que se habian apoderado, habiendo huido la escolta.

Al obscurecer del mismo dia se vieron á lo lejos algunos buques.

(Se continuará.)